

Medienmitteilung vom 29. Juli 2023

Der Säntis gratuliert der Schweiz im 2023 ohne die grösste Schweizerfahne der Welt

Die Säntis-Schwebebahn AG muss mit Bedauern bekanntgeben, dass die traditionelle Befestigung der 80 x 80 Meter grossen Schweizerfahne an der Nordwand des Säntis anlässlich des Nationalfeiertags 2023 nicht stattfinden wird.

Das unbeständige Wetter in den vergangenen Tagen mit häufigem Regen und teilweise starkem Wind verhinderten die notwendigen Vorbereitungsarbeiten, wie der Fahnen-Transport und die Montage an den Felsen. Auch die Wetterprognosen für dieses Wochenende lassen kein entsprechendes Zeitfenster für diese Arbeiten zu. Trotz sonnigen Wettervorhersagen für den kommenden Montag sind Böen bis zu 60 km/h prognostiziert. Bei dieser Windgeschwindigkeit wäre das Sicherheitsrisiko für die 25 Höhenarbeiter, welche die Fahne ausrollen, zu hoch. Nebst der Analyse der gängigen online-Wetterdiensten standen die Organisatoren in engem Austausch mit verschiedenen Wetter-Spezialisten und den Höhenarbeitern.

Zusätzlich sind die langfristigen Wetterprognosen so ungünstig, dass das Zusammenrollen und der Rücktransport der Fahne erst in einigen Tagen möglich wären, was ein zusätzliches Risiko darstellt. Die Säntis-Schwebebahn AG hofft, dass die grösste Schweizerfahne der Welt am 31. Juli 2024 wieder zum Nationalfeiertag an der Säntiswand präsentiert werden kann.

Wer sich persönlich ein Bild der 700kg schweren Fahne machen möchte, kann die «Fahnenwurst» am Montag, 31. Juli bestaunen und sogar anfassen. Weiter erzählen Patrick Iten zusammen mit Ignaz Giger von der Geo-Höhenarbeit AG von 11.00 Uhr bis 12.00 Uhr von ihren Erlebnissen der letzten sieben Jahre und stellen das Fahnen-Projekt mit all seinen Herausforderungen, detaillierten Hintergrundinformationen und Erfahrungen vor.

88. Geburtstag der Säntis-Schwebebahn

Das Geschenk an alle Besucher am 31. Juli 2023: Berg- und Talfahrt zum Spezialpreis von CHF 29.00 (anstelle 58.00) für alle!

Unter folgendem Link kann **Bildmaterial** zur Schweizerfahne der Säntis-Schwebebahn AG heruntergeladen werden: <https://bit.ly/3Q7Cge7>

Fakten und Zahlen zur grössten Schweizerfahne

Die weltweit grösste Schweizerfahne wurde im Atelier der Heimgartner Fahnen AG in Wil konfektioniert und wird jeweils durch die Säntis-Schwebebahn AG, in Zusammenarbeit mit der Geo-Höhenarbeit AG, an die Säntiswand gehängt. Sie hat eine Fläche von 6'400 m². In gut 600 Arbeitsstunden wurden 4'330 Laufmeter Stoff und 3'500 Laufmeter Gurten mit insgesamt 60 Kilometer Faden zusammengenäht. Die Fahne hat ein Gesamtgewicht von etwas über 700 kg. Das hochwertige, rund 90 g/m² schwere Spezialgewebe verarbeiteten drei Näherinnen parallel in 155 cm breiten Stoffbahnen. Bei den 53 Vertikalnähten wurde jede dritte Naht mit einer Gurte versehen, sowie alle 4.5 m mit einer Befestigungsschleufe (Belastung pro Schleufe bis 400 kg) ausgerüstet.

Säntis-Schwebebahn AG

Der Säntis ist eines der beliebtesten Ausflugsziele in der Tourismusregion Bodensee. Wir sind bekannt durch die Schwebebahn, die Gastronomiebetriebe auf dem Berg und auf der Schwägalp, das Hotel, den NaturErlebnispark und die vielfältigen Möglichkeiten in einer einzigartigen Berglandschaft. Innovation zeigt sich mit dem 3* Superior-Hotel mit der grosszügigen Gastronomie auf der Schwägalp den Seminar- und Eventmöglichkeiten sowie der Erlebniswelt auf dem Säntis.

Kontakt

Jakob Gülünay
Geschäftsführer
+41 71 365 65 75
jakob.gueluenay@saentisbahn.ch

Sarah Bösch
Leiterin Event- und Gästemanagement
+41 71 365 65 48
sarah.boesch@saentisbahn.ch